1994, un embargo interdisant aux entreprises britanniques de soumissionner les marchés de l'État malaisien a eu peu d'effets sur le commerce bilatéral entre nos deux pays. Pendant la durée de l'embargo, le commerce privé s'est poursuivi sans interruption et les Britanniques sont même passés d'une situation de déficit commercial à une situation d'excédent avec la Malaisie au cours de la période comprise entre janvier et

juin 1994. Si elle a un grand nombre de partenaires commerciaux, la Malaisie dépend toujours lourdement des marchés et des sources de capitaux et de technologie des pays de l'OCDE (Organisation de coopération et de développement économiques) et recherche très activement le commerce avec l'étranger et les investissements étrangers.



LES RELATIONS CANADA - MALAISIE

Le Canada et la Malaisie ont en commun une longue histoire de relations amicales datant des années 1950. Le Canada a été un



des principaux artisans développement économique de la Malaisie dans le cadre du Plan Colombo. Le Canada et la Malaisie sont également tous les deux membres du Commonwealth (en 1998, Kuala Lumpur sera la prochaine ville, après Victoria, à accueillir les Jeux du Commonwealth). Qui plus est, le statut du Canada en tant que « partenaire de dialogue » avec l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ASEAN) a rendu possible une collaboration continue entre les deux pays sur une grande diversité de questions. Le Centre Canada-ASEAN, fruit d'un projet de l'ACDI (Agence canadienne de développement international) de 15 millions \$ CAN, fait la promotion des échanges régionaux et est actif en Malaisie. Deux importants projets régionaux de l'ACDI, l'ASEAN Institute of Forest Management et l'ASEAN Marine Science Project, occupent une place maieure dans nos relations bilatérales.

Un Conseil commercial Malaisie-Canada a été créé à Kuala Lumpur en 1989. Il a ouvert des bureaux à Vancouver et à Toronto depuis.

« ÉQUIPE CANADA »

« Équipe Canada en Malaisie » réunit des sociétés canadiennes, le hautcommissariat du Canada et d'autres organismes canadiens intéressés sous l'énoncé de mission suivant : « Faire avancer les intérêts canadiens en créant des partenariats durables ». Cette mission fait partie d'un mouvement global visant à permettre au Canada de se donner des priorités claires en Malaisie, de coordonner la réalisation de programmes et d'activités, et de sensibiliser les Malaisiens à l'intérêt que peut présenter pour eux notre pays. Pour atteindre ce demier objectif, on a élaboré une stratégie médiatique spéciale du « Canada en Malaisie ». Pour de plus amples renseignements, prière de communiquer avec le haut-commissariat canadien en Malaisie.

Les deux pays coopèrent très activement sur les questions internationales de gestion des forêts et de maintien de la paix. L'éducation est également un domaine où les liens sont étroits, étant donné que de nombreux étudiants malaisiens ont fait leurs études universitaires au Canada.